

PRECIOS DE SUSCRICION Ptas.

En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.

• CERRAR SUBITO I O CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Ptas.

En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 10 de Agosto de 1886.

N.º 1.536.

Correo de hoy

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

París 5 de Agosto de 1886.

Entre las reformas que se ha propuesto poner en práctica el almirante Aube, ministro de la Marina, hay algunas que han sido verdaderamente bien inspiradas. La gente del oficio aprueba en su mayor parte el desarme intermitente de la escuadra de acorazados de evoluciones, y su reemplazo por una division volante mixta destinada á navegar en todos los mares del globo, práctica inspirada por las marinas extranjeras. Es seguro que el mantenimiento de numerosas fuerzas navales en las costas de Francia ocasiona gastos considerables é inútiles, de los que solo aprovechan los mercaderes y abastecedores de los grandes puertos militares y de ningún modo la influencia exterior de Francia, que no podría ejercerse sino con la ayuda de la flota y de los marinos. El efecto que produce la presencia de una escuadra en un puerto extranjero es siempre grande. Estos viajes permiten además á los oficiales demostrar sus facultades de observacion con provecho para los intereses franceses militares y comerciales.

No se ven, pues, sino ventajas en la realizacion del proyecto que se atribuye al almirante ministro de la Marina, y es de desear que se ejecute lo antes posible para los intereses franceses.

Puesto que hablamos de marina, se da por segura la pronta formacion de una nueva escuadra, division naval flotante, que dará la vuelta al mundo, y que servirá de escuela de navegacion para los oficiales de marina y los equipajes de la flota, que serán renovados con frecuencia.

El gran vizir Kiamil Bajá acaba de escapar felizmente al atentado dirigido contra él por un musulman que disparó tres pistolazos sobre su carruaje, rompiendo todos los cristales. El gran vizir se dirigia á Palacio; al recibir en su coche estos tiros, mandó detener y se bajó; el autor del atentado se arrojó entonces sobre él con un puñal, pero fué desarmado en seguida y arrestado. Es un anciano de más de sesenta años, de origen tártaro, que se llama Hussein. Es relojero y está establecido en Constantinopla, en el barrio de Tphane. Se añade que fué nombrado Comendador de Medjidí por haber hecho el donativo de un reloj á Palacio. En su interrogatorio ha reconocido que había ido el sábado á la Puerta, bajo el pretexto de entregar una peticion al gran vizir, pero en realidad para matarlo. Como no fué recibido, renunció por aquel día á su proyecto, dejándolo para el día siguiente. Siente no haber podido ejecutarlo, y declara que el motivo de su resolucion ha sido la injusticia de que es víctima desde hace muchos años en un proceso que sostiene contra la administracion gubernamental. Hace responsable de este atentado la venalidad y rapacidad de los tribunales, y declara que desesperando de obtener justicia había resuelto hacer un ejemplo matando al gran

vizir. El Sultan ha dado la orden de traer á su presencia á Hussein. Fué conducido á Palacio y allí expuso al Sultan sus agravios acentuándolos. Se asegura que el Sultan, cuyos sentimientos de justicia son conocidos, se mostró muy impresionado y dirigió á Hussein algunas palabras favorables. Los telegramas añaden que la opinion pública, abstraccion hecha de personas y particularmente del gran vizir, que es muy respetado, es favorable á Hussein, porque todos tienen por quéjarse de la administracion turca.

Crimen misterioso

Una mujer cortada en pedazos. Un horrible descubrimiento ha sido hecho la noche última en el barrio de Montrouge, y es seguro que se trata de un crimen horroroso, cometido por algun émulo de Billoiry y de Provost. A eso de las doce y media, un conductor de omnibus, nombrado Pamplume, al entrar en el orinadero colocado en la avenida de Orleans, cerca de la iglesia de San Pedro de Montrouge, apercibió un paquete voluminoso, groseramente atado con cuerdas. Previó á dos agentes, que deshicieron el paquete en seguida y encontraron envueltos en una de esas telas enceradas blancas, que reemplazan el mantel en muchas casas, reliquias humanas, dos piernas y dos brazos de mujer. Fueron en seguida á avisar al Comisario de Montrouge, M. Percha, que mandó á buscar inmediatamente un médico agregado á la prefectura de policía.

A eso de las tres de la madrugada, M. Percha vió llegar á la comisaria, en donde estaba examinando los miembros encontrados, dos otros agentes que le traian otros restos. Dos empleados de arbitrios habían apercibido esta masa de carne descubierta, en un orinadero colocado en frente del número 151 de la rue d'Alesia y la habían hecho recoger por los agentes. Esta vez tenia delante de los ojos el comisario la parte inferior del cuerpo de una mujer, á la que adhería la pierna izquierda; solamente, el vientre había sido abierto, habían hecho en él la operacion cesariana, sacando las partes sexuales y todo el interior del vientre. En fin, á las cuatro y media, un cultivador, atravesando el declive del ferro-carril de cintura, rue Giordano Bruno notó cerca del enverjado un trozo de carne blanca bastante voluminoso que creyó al pronto era la espalda de un carnero. Llamó á un cantonero, llamado Desse, que estaba allí de servicio, y le dijo.—«Mire V. este pedazo de carne que han tirado ahí; el cantonero y el campesino se aproximaron y vieron con horror que lo que tenían delante era un trozo de cuerpo humano; era el cuerpo de una mujer al que faltaba (un brazo) el seno derecho.—El jefe de la seguridad, M. Taylor, prevenido, llegó á Montrouge á las ocho de la mañana y un momento despues acudió M. Athalin, juez de instruccion, y M. Bernard procurador de la República, los cuales comenzaron el informe ayudados por el comisario M. Percha. No era posible dudar; no se encontraban en presencia de piezas de anatomia; todos los miembros pertenecian al mismo

cuerpo de mujer y era evidente de que las secciones y la desarticulacion, aunque hechas con cierta habilidad no lo habían sido por la mano de un médico ni de un estudiante de medicina. A ciertas señales se reconoció que la mujer despedazada debía tener los cabellos de color castaño claro.

Se notó tambien que el tibia izquierdo tenía una cicatriz antigua. Por un momento se esperó que se encontraría el resto del cuerpo, es decir, la cabeza, el muslo derecho y el seno derecho, pero todas las diligencias que se hicieron en el barrio resultaron inútiles, y lo único que se logró encontrar fué un sombrero de niña y un paquete de fosfato de cal.

Los indicios

A la una, la policia no había podido descubrir nada más. Solo pudo saberse que á las doce y media, los empleados de puertas de Montrouge, vieron pasar un fiacre amarillo cuyo cochero (cuya) de facha y maneras extrañas, les dió que sospechar. Se paraba á cada momento, parecía buscar el camino, se bajaba del pescante, se volvía á subir y despues salió á escape. A eso de las dos le volvieron á ver pasar por la puerta de Montrouge. Por desgracia, los empleados no se fijaron en el número ni en el color del caballo. Por otra parte á las doce y 25, un agente que volvía de su servicio apercibió un carrillo ó cochecito de los que se tiran del brazo, cerca del mismo sitio en donde habían encontrado uno de los restos. Todos estos indicios son bastante vagos. Lo único que se sabe de positivo es, que la víctima no hacia más de 24 horas que había sido muerta, cuando se descubrieron sus restos; el criminal había mostrado cierta habilidad en la desarticulacion de los miembros que había lavado con tanto cuidado, que no era posible encontrar una gota de sangre. A varias señales se ha podido reconocer que la víctima era una mujer de 23 á 26 años. Mucho va á tener que trabajar la policia para descubrir el criminal ó los criminales.

Nueva emision de Panamá

Hé aquí el resultado conocido á esta hora de esta operacion de 500.000 obligaciones nuevas, á las dos de la tarde. A las doce el resultado conocido era de 457.473 obligaciones suscritas. A las cinco la cifra era superior á 460.000. Faltaba todavía el resultado de tres grandes sociedades de crédito, y tambien parte de las suscripciones de provincia y particularmente del extranjero. Todo hace preveer que la suscripcion total será superior á la cifra de 500.000 obligaciones.

Ultima hora

Heidelberg 5 de agosto.—La Universidad de Heidelberg ha conferido hoy varios diplomas de honor. Ha nombrado al gran duque, doctor en teologia, el gran duque heredero de Baden y M. Taine, doctores en derecho, y M. Chevreul, doctor en medicina.

Berlin 5 de agosto.—Se asegura que el viaje á Gastein del príncipe de Hohenzolhe, gobernador de Alsace-Lorraine, tiene relacion con las grandes maniobras que tendrán lugar próximamente en Alsacia, y sobre

las cuales el emperador ha querido conferenciar con el príncipe.

La Gaceta de Colonia anuncia que el general Bronsart de Schellendorf, ministro de la Guerra que había ido á Gastein, cerca del emperador, ha vuelto el 3 á Berlin.

M. Sarrien, ministro del Interior ha vuelto á París. Ha recibido al general Boulanger, ministro de la Guerra y M. Develle ministro de la Agricultura.

Bolsa

4 1/2 p^s 109'35.—3 p^s 82'65.—Exterior 61'50.—Norte de Esp. 377'50.—Zaragoza 360'00.

Madrid 5 de Agosto.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

No hay asuntos nuevos relacionados con la política. Los periódicos siguen dando vueltas al rededor de la crisis última, acerca de la cual he dicho á V. lo que hay de verdad. Del Consejo de anoche se sabe poco, mejor dicho, no se sabe nada. Únicamente se ha podido vislumbrar que se dedicó casi todo él al exámen de la cuestion de Hacienda, en vista de los estados que presentó el señor Puigcerver. Los ministros se atrevieron á meter baza en lo que hasta ahora había sido coto redondo reservado al Sr. Camacho. Únicamente se sabe, acerca de los propósitos del joven ministro, que va á poner mano en la renta de tabacos, dícese que en beneficio del Tesoro y del consumidor. La renta de tabacos, precisamente la que debía desaparecer, dando otra nueva radical transformacion al impuesto. La subida de los valores ha asombrado á todo el mundo: no cabe duda de que este es el país de los vice-versás.

El Sr. Puigcerver no ha tenido aun tiempo para enterarse bien de su departamento. El arreglo del personal le ocupará poco, porque realmente no hay arreglo. Esta tarde se dice que á la subsecretaria va el demócrata señor Aguilera, y á la direccion de Penales el demócrata erudito Sr. Nieto, cuñado del ministro de Hacienda y otro de los que hicieron la evolucion fusionista con el señor marqués de Sardoal, separándose entonces del Sr. Morel, que les dirigia por estos valles de la política. El valle que no cuaja para la subsecretaria es el diputado fusionista y catedrático del instituto de San Isidro.

Los ministeriales niegan que el Sr. Castelar modifique su actitud benévola para con la situacion á consecuencia de la salida del Sr. Camacho. Claro está que el Sr. Castelar, que tiene trazada una línea de conducta á la que subordina todos los incidentes de la política, no va ahora á mostrar su desvío al gobierno ni á combatirle á sangre y fuego, lo cual considera desalentado y cree que sería seguir una conducta desalentada é impresionable; pero no es menos cierto, como dije ayer, que considera que la última crisis ha sido un mal paso para la situacion liberal, puesto que como declaraban los mismos ministeriales, el Sr. Camacho era medio situacion. Tambien es verdad que hay muchos posibilistas que no participan de los optimismos del Sr. Castelar, puesto que desearían mayor decision en el

gabinete y más espíritu reformista.

Se ha dicho que el general Salamanca piensa jurar banderas en la izquierda que acudilla el Sr. Lopez Dominguez. No es exacto. El general Salamanca es incompatible con el ex-ministro de la Guerra, del cual tiene un concepto poco halagüeño. Ingresaría en la izquierda para ser el primero y reclutar un ejército de reformistas, pero no quiere prestarse á ser uno más. Ni el señor general Lopez Dominguez le quiere á su lado. Proyecta demasuada sombra. Tampoco es exacto que las cartas que han mediado entre los Sres. Sagasta y Salamanca sean agresivas ó desconsideradas. Nada de eso: son en extremo correctas, tanto que el Sr. Sagasta no ha tenido inconveniente en leerlas á algunos de sus amigos. Lo que escribe anoche «El Correo» está hecho en vista de esas cartas. El general Salamanca seguirá siendo un liberal suelto en disponibilidad de futuras empresas. Y nada más, que es bastante.

Entre la gente de negocios se habla mucho de lo ocurrido esta tarde en el acto de la subasta celebrada en el ministerio de Ultramar para la amortización del papel ultramarino que vulgarmente se conoce en el mundo de la *finance* con el nombre de *negritos*. Este papel no valía nada hace unos meses y creo que se cotizaba en Bolsa á 23 por 100, pero en cuanto se anunció la conversión hecha por el Sr. Gamazo, y el empréstito para Cuba, comenzó á subir, al extremo de ponerse en pocos días á 33.

Trimestralmente se celebra en Ultramar la subasta para la amortización, que se adjudica al mejor postor cuyo tipo más se aproxima al que en pliego cerrado fija el gobierno, teniendo en cuenta la situación del mercado y otras indicaciones financieras. Claro está: el Estado procura siempre mantener alto su crédito, así que los tipos de los licitadores, por altos que sean, siempre suelen estar más bajos que el oficial. Pues bien, esta tarde se ha celebrado la subasta trimestral, y ¡oh sorpresa! al abrirse el pliego oficial se ha visto que el tipo para amortización era más bajo que el de cotización en Bolsa, puesto que aquel era de 32, y en Bolsa se cotizaba á 33. Figúrese V. lo que allí habrá sucedido, la manera como habrá sido comentada la sorpresa, y lo que se habrá dicho del señor ministro de Ultramar. Es original y nuevo esto de que el mismo Estado desprece sus valores, y conspire contra su mismo crédito. Se han hecho protestas en el acto, y parece que esta noche se reúne, para ocuparse en el asunto, el colegio de agentes y muchos tenedores de ese papel. Al menos de eso trataban esta tarde.

Las relaciones entre la empresa del Mediodía y el Banco de España andan muy mal, con motivo de un hecho importantísimo que acaba de conocerse. Se trata de haber sido falsificados billetes de Banco de dos series distintas, hecho que debe apremiarse al Banco á remediar antes de que cunda la alarma y sea conocida la acuidad de la empresa del Mediodía. Hace unos días se presentó en el Banco un dependiente del ferrocarril y se le taladró un billete, y hoy se ha repetido la escena con otro de serie distinta. El dependiente del Banco observó que la tinta del billete era más floja y sin encomendarse á Dios ni al diablo, taladró el billete. Estos dos hechos han disgustado de tal manera á la empresa, que ha llegado á pensar en interrumpir sus relaciones con el establecimiento de crédito y á no admitir los billetes del Banco por temor de que se repitan hechos

análogos. Porque ha de saber V., y esto es lo grave, que el Banco no había anunciado esas falsificaciones ni las ha anunciado todavía, como es de esperar que lo haga inmediatamente. Lo positivo es que el Banco ha rechazado uno de esos billetes, que después ha taladrado otro, y que el público no va á saber á que atenerse, como no lo sabe la susodicha empresa.

Hoy se ha reunido el Consejo de gobierno de la marina y ha aprobado el expediente de adquisición de hierros y aceros para los nuevos buques de guerra, aceptando también la nomenclatura propuesta por los fabricantes españoles para la materia primera, tan indispensable para la construcción de buques de guerra.

Va logrando el general Beranger que la nueva escuadra por él ideada se construya por la industria y con los productos nacionales que se beneficiarán extraordinariamente, como asimismo los arsenales del país.

No sé si en el Consejo de Marina se habrá tratado algo de la Trasatlántica, pero es lo cierto que poco después de terminado supose que el ministro Sr. Beranger había devuelto á su compañero el de Ultramar la instancia de rescisión de dicha compañía, instancia que remitió el señor Gamazo á Marina para oír su informe antes de resolver.

El informe debe ser favorable á la Compañía, puesto que se pide sigan utilizándose sus servicios y no los de ninguna otra empresa.—A.

París 4.

La victoria electoral de los republicanos se ha confirmado plenamente. No solo han conservado en los consejos generales los puestos que conquistaron en 1880, sino que han ganado 150 más. Hay, es verdad, gran número de empates, pero todos se deben al hecho de presentarse varias candidaturas republicanas en frente de una sola reaccionaria; y es de esperar que en el segundo escrutinio se entiendan los diversos candidatos republicanos y no le he más que uno solo enfrente del adversario monárquico. De todos modos la causa de la república cuenta ya con las tres cuartas partes de los cargos de consejeros generales; la otra cuarta parte se distribuye entre orleanistas, victoristas, geromistas, blancos de España, etc., etc.

He de hacer observar á V. una cosa. Las dos primeras repúblicas nacieron y vivieron en medio de agitaciones revolucionarias, la tercera nació y vive con la fuerza del sufragio universal. ¿Es por esto por lo que lleva ya 15 años de existencia y se consolida y se arraiga cada día más? A mí me parece decisiva para el éxito de la democracia la oportuna sustitución del fusil del miliciano por la papeleta electoral; solo que cualquiera, por rudo é ignorante que sea, puede manejar un fusil, mientras que para el manejo de la papeleta electoral, para el ejercicio del sufragio se necesita la cultura y la práctica del ciudadano. Luego lo que debe procurarse á toda costa, en un país que aspire á vivir democráticamente, es adiestrar al pueblo en el ejercicio del sufragio, arma incontrastable, gracias á la cual ha podido el pueblo francés derrotar para siempre á sus aspirantes al trono y á todos los elementos reaccionarios.

No todo ha de ser política. Algo ocurre aquí, en la esfera de los intereses materiales, que creo oportuno conocer Vds., y sobre todo los vintateros. Saben Vds. que há tiempo viene agitando aquí una parte de la opinión contra el empleo de los alcoholes para robustecer los vinos. Sea por animadversión á las fábricas alemanas, ó por otro motivo, es lo cierto que la cuestión del *vinage* viene estando aquí á la orden del día hace tiempo, siendo objeto de las más encontradas opiniones y de exámenes profundos, tanto bajo el punto de vista higiénico, como el químico con relación á los aforos de las aduanas.

La Academia de Medicina se ocupó también del asunto, á fin de informar al gobierno sobre la manera de reglamentar las ventas de los alcoholes; la comisión nombrada, después de tener que retirar dos ó tres dictámenes y de pasar por distintas peripecias, ha venido al fin á un acuerdo, cuyas conclusiones son las siguientes:

1.º La comisión, considerando perjudicial á la salud la alcoholización de los vinos por medio de la adición de alcoholes industriales, opina que debe prohibirse el *vinage*.

2.º También debe prohibirse la alcoholización de las cervezas, cidras, etc.

3.º Opina igualmente que debe prohibirse en la frontera la introducción de vinos extranjeros encabezados, y que, para dicho efecto, se establezcan en las aduanas laboratorios para el análisis de los vinos que deban introducirse.

4.º Es urgente que se autorice tan solo la venta del alcohol puro, puesto que se halla fuera de duda que los llamados alcoholes superiores son sustancias perjudiciales á la salud.

5.º En fin, la comisión llama la atención del gobierno sobre la conveniencia de adoptar medidas que reduzcan el exagerado número de tabernas que existe hoy.

Creo que será conveniente á nuestros especuladores en esos puertos conocer y meditar el anterior dictamen, que ó mucho me equivoco, ó ha de ser ley pronto.

El plan gigantesco de establecer un mar interior en Africa (Tunex), en comunicación con el Mediterráneo, va de capa caída. El ilustre Lesseps, que parece llamado á presidir las obras titánicas de este siglo audaz, y que tenía también en estudio el mar interior, ha leído en la última sesión de la Academia de ciencias una nota del comandante Landas, que en sustitución de Rondaise estaba practicando los estudios del mar interior, en la que declara inútil aquella obra, porque han descubierto inmensas capas de aguas subterráneas, que le han decidido á ensayar los pozos artesianos con brillantes resultados. Ha perforado un pozo que da 9.000 litros de agua por minuto y riega ya 500 hectáreas, antes improductivas. Es probable, pues, que se renuncie por completo al establecimiento del mar interior.

En la misma sesión, Mr. Maurice Levy leyó su informe sobre los recientes descubrimientos de Mr. Deprez para transmitir la fuerza á largas distancias por medio de la electricidad. La Academia ha acordado imprimir este informe, que en principio es favorable á los notables descubrimientos de Deprez.—X.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 6, 10-45 m.

La «Gaceta» publica el convenio comercial entre España é Inglaterra aprobado por las Cortes.

También publica las autorizaciones concedidas al gobierno para prorogar los tratados de comercio y el decreto fijando las fuerzas navales y otras disposiciones.

Madrid 6, 5-15 t.

D. Carlos ha ordenado á sus partidarios que acudan á tomar parte en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Afirmase que el Sr. Puigcerver reformará los presupuestos y algunos otros proyectos del Sr. Camacho.

Se asegura que el nuevo ministro de Hacienda suspenderá la tramitación de los expedientes de bienes de aprovechamiento común.

En los círculos políticos se habla del rompimiento de relaciones entre Sagasta y Camacho.

El Sr. Puigcerver aplazará hasta reanudarse las Cortes la solución de las cuestiones que han promovido los castellanos y arroceros valencianos.

El Sr. Camacho ha marchado á la Granja, donde conferenciará largamente con la reina.

París.—Espérase hoy viernes en esta capital al rey de Grecia.

Coméntase el lenguaje que emplean los periódicos romanos al ocuparse del restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre China y el Vaticano.

Los conservadores esperan obtener ventaja en las 170 elecciones provinciales que deberán hacerse en los distritos donde resulte empate.

Ha llamado la atención el silencio que guardan ahora algunos periódicos republicanos que defendían antes al general Boulanger en la cuestión de las cartas.

Los monárquicos manifiestan que si este incidente hubiese ocurrido hallándose abiertas las Cámaras, el general se hubiera visto obligado á presentar la dimisión del cargo de ministro de la Guerra.

Viena.—Han ocurrido dos incendios horribles.

Uno en Zolkiew, quedando completamente destruidas doce casas, y otro en Klanow, que ha devorado 150 edificios.

Atribúyense estos incendios á muchos criminales.

Londres.—El rey de Portugal ha llegado á Osborne, visitando inmediatamente á la reina Victoria.

Tanto el «Times» como el «Standard» aconsejan al gobierno que no se apresure en presentar el proyecto relativo al gobierno local de Irlanda.

Dicen que la opinión pública aprobará este aplazamiento.

Conviene que se restablezca la calma antes de abordar los graves problemas que entraña la cuestión irlandesa.

Madrid 6, 5-30 t.

Parece que el nuevo ministro de Hacienda ha exigido que en las primeras sesiones de Cortes se discutan los presupuestos.

Han sido declaradas sucias las procedencias de la provincia de Ferrara (Italia).

El Sr. Camacho ha llegado á la Granja y conferenciado con la reina.

Madrid 6, 7-15 t.

«El Correo» duda que el Sr. Albará venga de París con licencia antes de Setiembre.

Es muy probable que en el Consejo de esta noche se ocupen los ministros en resolver la cuestión Trasatlántica.

Madrid 6, 7-15 t.

Viena.—La Asamblea de Servia suspenderá hoy las sesiones.

Londres.—Los periódicos publican una carta de lord Gladstone, que ha producido gran sensación.

Dice en ella que á causa del inmenso trabajo que le abruma por el exceso de correspondencia que recibe, que pasa de 20.000 cartas al año, ha decidido retirarse á la vida privada y que irá á establecerse al otro lado del Estrecho.

La noticia ha producido gran excitación, porque nadie cree lo de las cartas, juzgándolo como un pretexto para retirarse de la política.

Despachos posteriores dicen que los amigos de Gladstone niegan que se retire de la política, afirmando que solo descansará por breve tiempo.

Las turbas siguen alborotadas en Belfast.

Hartington ha presidido una conferencia á la que han asistido 60 liberales; Chamberlain ha reconocido su jefatura, acordándose que los liberales y radicales disidentes formen un solo grupo.

Convínose también en pedir en la Cámara de los Comunes, que Salisbury declare antes de Febrero la política que piensa seguir en Irlanda.

El rey de Portugal ha llegado á Phomonth, siendo recibido por el duque de Connaught, hijo de la reina Victoria.

París.—Parece inevitable un duelo entre el general Boulanger y monsieur Limbourg, en la frontera belga.

Madrid 6, 8 n.

Se ha aplazado el Consejo de ministros.

Hoy se ha notado alguna dificultad en la circulación de billetes del Banco, lo cual ha motivado alguna cuestión entre varios comerciantes y el gobernador del Banco, Sr. Montesinos, quien ha ofrecido arreglar el asunto amistosamente.

Madrid 6, 10-15 n.

El Sr. Camacho se ha negado admitir en la Granja el almuerzo que le ofrecían los jefes de palacio, alegando su propósito de evitar actos que puedan interpretarse ó comentarse torcidamente.

Dicho señor ha declarado que ha roto sus relaciones con todos los actuales ministros, excepto con el señor Alonso Martínez.

En la conferencia que ha tenido el Sr. Camacho con la reina expuso el fundamento de la crisis, mostrándose reconocido á las bondades de la real familia. La reina le entregó su retrato, teniendo en brazos al niño rey, con una expresiva dedicatoria.

El Sr. Camacho niega que proyecte publicar ningun manifiesto ni realizar acto alguno de hostilidad al gabinete.

Madrid 6, 10-30 n.

Londres.—La entrevista de los emperadores de Austria y Alemania, se verificará el domingo próximo en Galstein.

Continúa la tirantez de relaciones entre los gobiernos de Washington y Méjico.

Madrid 6, 10-30 n.

El ministro de Ultramar estudia detenidamente la cuestión de la Compañía Trasatlántica.

El Consejo ha quedado aplazado para mañana.

Asegúrase que el general Blanco irá á la capitania general de Cataluña; el general Weyler á la de Valencia; el general Azarraga á la dirección de Administración militar; el general Riquelme á la de Artillería y el general Córdova entrará á formar parte del cuartel militar de la reina.

Madrid 7, 12-15 mda.

De Cádiz vendrá á Madrid un tren especial conduciendo una comisión compuesta de más de mil vecinos, los cuales reclaman del gobierno que proteja y defienda los intereses de la marina mercante.

MAHON

Ya sabemos nosotros que el «flautin» era muy francote; pero nunca pudimos imaginarnos que llegaría al extremo de tratar á la Virgen como á cualquier hija de vecino.

Al ocuparse ayer de la llegada á esta ciudad de nuestro paisano el distinguido compositor Sr. Tuduri, dice que desempeña el cargo de organista de la importante parroquia de Argel *Madame d'Afrique*.

Como quien dice de la señora de Lopez.

Por Dios y por todos los Santos «flautin» mio, si es el chiquitin de la casa el que ha escrito este disparate, mándalo otra vez á la escuela, pues el día menos pensado nos vendrá hablando de *Madame* de los Desamparados ó de *Mademoiselle* Santa Ursula ó de otras atrocidades y herejías por el estilo; pero si el suelto ha sido escrito por alguno de los granaditos de tu redacción, dile, para que otra vez lo sépa, que en francés no se ha llamado nunca *Madame* á Nuestra Señora, sino *Notre Dame*.

Y despáchalo para que no reincida y sea la causa de que «El Católico» te zurre la badana.

¿No podrían los conductores de los carros de limpieza, á quienes seguramente estará encargada la idem de los mismos, encontrar un medio para que no despidieran el insoportable olor que despiden? Hacemos esta pregunta porque es imposible pasar á corta distancia de uno de estos vehículos sin que tenga uno que taparse las narices, y gracias si esto le vale.

Creemos que con un poco de cuidado por parte de los mencionados conductores, ó lo que es lo mismo, con un poco más de trabajo y un mucho más de agua limpia cada día al terminar su faena se lograría el resultado apetecido.

La Audiencia del Territorio de estas islas, anuncia la vacante de la plaza de médico forense con destino al juzgado de 1.ª instancia de este partido, la que debe proveerse con arreglo á la circular de 13 de Mayo de 1873.

Del día 14 al 19 del corriente, ambos inclusive, estará abierto el pago del primer trimestre de la contribucion territorial de este distrito municipal, correspondiente al año económico que cursa.

En la tarde de ayer fué conducido al Cementerio de Villacarios el cadáver de doña Esperanza Pardo Ballester, esposa de nuestro particular amigo D. Tomás Quintana Pons, á quien lo mismo que á su apreciable familia damos nuestro mas sentido pésame.

Se ha dado orden para que sean muertos dos canes, uno de la Esplanada y otro de la calle de Deyá por mordeduras causadas á dos transeuntes.

Ayer noche los serenos retiraron dos vacas, un cerdo y un carnero que vagaban por las calles de esta poblacion y que han sido reclamadas á primera hora por su dueño.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado en Madrid el día 6 del corriente, han salido premiados con 800 pesetas los números 8,120 y 12,569, despachados en la Administración n.º 6.

Ha sido nombrado vocal nato de la Junta municipal de Instrucción pública, en concepto de cura ecónomo de Santa Maria D. José Pons, presbítero.

Las uvas se han vendido hoy en nuestro mercado al precio de 12 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

Segun se nos ha dicho, trátase de contratar uno de nuestros vapores correos para que el viernes haga un viage directo a Palma, con motivo de la corrida de toros que debe verificarse en aquella capital el próximo domingo.

Celebraremos se lleve á cabo el pensamiento.

El público continuó ayer favoreciendo con su asistencia la Loggia de la calle de Gracia haciéndose á primera hora, lo mismo que el día anterior, imposible de todo punto la circulación por los salones.

A causa de ser domingo el día de *Madame* de la Asuncion, como diría el «flautin», el pueblo de Alayor ha trasladado la fiesta de S. Lorenzo al domingo 22 del corriente. Parece que ha sido éste un mal acuerdo, pues como en dicho día celebra tambien su fiesta la aldea de San Clemente resultará que ni en una ni otra reinará la animación de los otros años, ni serán las carreras tan lucidas como podría esperarse.

El vapor «Menorca» ha conducido para el consumo público el siguiente tabaco:

3 cajas cigarros comunes suaves.
4 id. id. entrefuertes.
2 tabaco en hebra suave.
10 conchas peninsulares.
10 habanos peninsulares grandes.
6 id. id. chicos.
2 id. comunes entrefuertes.
6 id. id. fuertes.
2 cigarrillos emboquillados.
8 id. finos suaves.
6 id. comunes id.
20 id. id. fuertes.

Total 79 cajones, componiendo un total de 2163 kilogramos, y un bulto papel sellado.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Menorca» fondeado á las cuatro y media de la mañana de hoy:

D.ª Antonia Martorell y dos hijos, Emilio Scharbel, Ana Manent, Maria Mas, Antonio Oliver, Miguel Estela, Jaime Mari, Margarita Rigo, Isabel Vilar, Miguel Martorell, una esposa de un oficial con dos hijos y un soldado.—Total, 16.

BOLSA DE MADRID

9 de Agosto

4 por 100 interior perpétuo. . . 60'150
4 por 100 amortizable . . . 76'500
Billetes Hipotecarios de Cuba. . . 93'000

BOLSA DE BARCELONA

9 de Agosto, 5'50 t.

4 por 100 interior. 59'970
4 por 100 exterior. 61'130
4 por 100 amortizable 76'600
Billetes hipotecarios de Cuba. . . 93'250
Banco Hispano Colonial 42'000
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. . . 32'000
Id. Norte 82'500
Id. Orense. 10'500
Obligaciones Francia. 58'750
Id. Orense. 32'150
Id. Almansa. 64'250
Id. Norte. 00'000
Carpetas libradas. 84'120

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL LIBERAL

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 9 Agosto 1886.

Estamos en plena Andalucía. El nombre de Mazzantini se oye en todas partes. Su biografía la han publicado casi todos los periódicos locales, y en los escaparates de varias tiendas se ostenta el retrato del afamado diestro. En los cafés se habla de toros y cuadrillas, en los paseos se oye pronunciar con frecuencia el nombre del aristócrata torero que despues de finalizar su carrera de telegrafista, y obtener el título de bachiller, dejó á un lado los libros y las pilas de Volta y se lanzó al redondel; en fin, estamos como digo en plena Andalucía, y el público en general solo espera con ansiedad el próximo domingo para asistir á la plaza y recrearse mirando al simpático primer espada Mazzantini y á los demás chicos que han de lidiar los bichos de la ganadería de la Viuda Salduendo de Navarra. Seis serán los toros que entrarán en suerte y los seis serán (ó han de ser) muertos por el ex-telegrafista Mazzantini. Los inteligentes aseguran que los toros son de primera, de mucho empuje, bravura y que dan mucho juego. Creo que si los mahoneses se decidieran á efectuar un viage de recreo con objeto de asistir á la corrida del domingo 15, no se arrepentirían, pues promete ser una corrida de las mejores, ó tal vez la mejor que se habrá dado en Palma.

Parece cosa decidida el que nuestro capitán general don Valeriano Weyler se nos escapa. Sus paisanos creían que no aceptaría el nombramiento de Director general de Administración militar, pero don Valeriano ha preferido ir á Madrid á quedarse entre nosotros. Los mallorquines en su mayoría lo sentirán, pues no hay duda que Weyler se ha portado en muchas ocasiones admirablemente á pesar de su regidez.

Esta semana ha tenido lugar una reunion de confianza en casa del Diputado á Cortes D. Pascual Ribot reuniendo en sus lujosos y espaciosos salones lo más selecto de la sociedad mallorquina, y muchos artistas de música y canto. El que más sobresalió distinguiéndose como siempre, fué el hijo D. Francisco Mateu (*Uetam*) que con su poderosa y aun fresca voz, arrancó ante el inteligente público unánimes y prolongados aplausos en el aria de «La Sonámbula» y dos ó tres piezas más que *dijo* con la espresion y gusto que le es peculiar. Tambien fué sumamente aplaudido el inteligente pianista mallorquino de ustedes Sr. Salom que cada día se conquista en esta poblacion nuevos lauros.

Es esperado en este puerto el cañonero de guerra «Pilar» para relevar el «Alsedo» que tiene orden superior de pasar á Cartagena para limpiar sus fondos y descubrir los cilindros de su máquina. Como el «Pilar» se halla en el varadero de Barcelona, tardará probablemente unos dos ó tres días.

Adelantan los preparativos para tener lugar unas regatas de botes á la vela y al remo en la que además de varios particulares tomará parte el «Club de regatas» fundado hace poco tiempo en esta capital. He visto algunas embarcaciones que entrarán en la lidia y solamente una ó dos me parecieron aceptables; una de ellas es una falúa que va al remo, construida en Mahon por el maestro D. Roque Cardona. Sus tripulantes que son *pollos* de alta alcurnia, practican muchas tardes el arte de vogar y maniobrar, pero como son poco duchos en el manejo del velamen, resulta que muchas veces sufren sustos bastante serios, como sucedió el lunes de la pasada semana, que cuatro *marinos de salón*, muy conocidos en Palma, estuvieron á punto de zozobrar á la boca del puerto.

El nuevo periódico «El Pueblo Balear» ha suspendido su publicacion.

Cada año, los baños de mar dan su contingente de víctimas. La semana última acaeció una desgracia, hija de una temeridad que apenas se concibe. El conserje del casino llamado de los Cazadores, establecido en el Borne, hallándose bañándose en el establecimiento de la Portella tuvo la desdichada idea de echarse desde un sitio, en donde hay menos de una braza de fondo. Parece que dió en la arena contra una vértebra, quedando tan mal parado, que falleció al segundo día.

El jueves deben llegar los toros para la corrida del 15, la cuadrilla y el simpático y diestro primer espada Mazzantini.

Hasta el próximo lunes se despide de V. affmo.

CAMPO-AMOR.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 9

De Philippville pol. gol. «Isabel», cap. D. Bernardo Roca, con 7 trip. y cebada.

Buques despachados

Día 10

Para Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés», cap. D. Miguel Tuduri, con 21 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 10.

Ayer á las siete de la tarde marchó el Sr. Gonzalez á Mondariz encargándose el Sr. Moret interinamente del Ministerio de la Gobernación.

SECCION DE ANUNCIOS

D. José Mora y Besó, Juez de Instrucción del distrito de la Catedral de Palma y su partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á Agustín Ruiz Rida, natural y vecino que fué de esta capital, cuyas demás circunstancias no constan, el cual dia diez y ocho de Abril último fué detenido con tabaco de contrabando en la Puerta de San Antonio de esta capital, para que en el término de quince dias comparezca desde el siguiente al en que se publica esta requisitoria en la Gaceta de Madrid, comparezca á este Juzgado y Escribania del infrascripto actuario para recibirle la correspondiente indagatoria en la causa que se le sigue por el delito de contrabando bajo apercibimiento de ser declarado rebelde si no comparece.

Al propio tiempo se encarga á todas las autoridades civiles y militares y á los individuos de la Policía judicial que procedan á la busca y captura del indicado Ruiz, poniéndolo, si fuese habido, en la cárcel de esta ciudad, á disposición de este Juzgado. Palma cuatro de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis.—José Mora.—Por su mandado, Enrique Bonet.

Subasta

El dia 22 de Agosto á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fueren competentes, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí las fincas situadas en Al yor y su término que siguen:

Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembrado dividido en 13 cercados y una viña con un algibe y era todo contiguo sito en el Camí Nou del Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1350 libras.

Una pieza de tierra antes viña de 4.000 cepas sita en Biniazau, bajo el tipo de 400 libras.

Una porcion de terreno sita en Biniazau, de una cuartera sembrado, dividida en dos campillos antes cuatro y una viña conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras.

Un huertecito denominado «La Jua» sito en la calle de San Pedro, bajo el tipo de 300 libras.

Una porcion de tierra de cabida de tres barcillas sembrado dividido en dos campillos, se halla situada en el punto denominado darrera el muli de Nadal, bajo el tipo de 275 libras.

Un cercado de unos 8 almudes sembrado sito en el Camí den bój, bajo el tipo de 140 libras.

Una viña de 5.000 cepas en el camino de Biniazau, bajo el tipo de 800 libras.

Una porcion de tierra de unas 17 barcillas sembrado, con boyera y casito, dividida en 7 cercados situados en tierras de Biniazau, bajo el tipo de 2.200 libras.

La casa n.º 4 de la calle de la Virgen bajo el tipo de 1.400 duros.

La casa n.º 4 de la calle Ancha bajo el tipo de 730 duros.

La casa n.º 2 de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.

La casa n.º 9 de la calle del Angel bajo el de 320 duros.

La casa n.º 7 de la calle del Angel bajo el de 400 duros.

Y la casa n.º 5 de la propia calle del Angel bajo el de 400 duros.

Las fincas se subastarán separadamente, y no concluyendo el remate el dia señalado seguirá la subasta el siguiente ó siguientes necesarios a la misma hora.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario.

Para vender

Lo está la estancia BINIRRAMET del distrito de San Luis, de cabida de unas seis cuarteras sembrado, con casita, era, pajar, molino, pozo, árboles frutales, etc. y camí o carretera que conduce hasta las casas.

Para informes dirigirse á Miguel Pons y Villalonga en el predio Tornallí de Vigo. 10-11-12-14-19

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

Comercio de Mr. Pradère
Corbatas piqué á 10 céntis. una
Una camisa percal con corbata por 9 Rs. vn.
Calle Nueva núm. 19

EL MEJOR RECONSTITUYENTE
PÍLDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL
DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA

10-25

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositaris: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Jabon de tocador

Gran novedad y baratura

De la muy acreditada fábrica de los Sres. Carrió y Amengual de Ciudadela. Estos señores en vista de la gran aceptación que de dia en dia van obteniendo los buenos jabones que fabrican, no perdonan medio alguno para adquirir toda clase de máquinas y aparatos modernos que perfeccionen su elaboracion, habiendo introducido el Jabon de tocador aromatizado con finas esencias y en forma de elegantes pastillas, que tiene la ventaja de ser aplicable al planchado, bastando para ello una pequeña cantidad mezclada con el almidon para que la ropa adquiera un fino brillo y una flexibilidad que hace su uso más duradero.

Representante en Mahon, D. Francisco Riudavets
Confiteria LA PALMA, Hannover, 24

Regalo á los zapateros

Se participa á los oficiales zapateros que tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco, de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legitima Tinta Americana de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

Establecimiento de Drogueria de

MARTIN VALLS

8, HANNOVER, 8

Se han recibido

10.000 paquetes Espelmas á 2'40 rs. vn. uno.
2.000 docenas carretes 200 yardas. marca legitima, cabeza gamuza (cabreta) Goggingen garantido, á 5 rs. vn. docena.
500 cajas algodón crochet color, que se pueden obtener al precio de 10 rs. vn. una.
500 cajas algodón chochet blanco desde el núm. 30 al núm. 70, al mismo precio de fábrica.

1.000 paquetes hilo zapatero, varios números.
Núm 6. á 4'20 rs. vn. paquete.
Núm 7. á 5'00 " " "
Núm 8. á 5'50 " " "

Acudid, pues, á comprar géneros legítimos y garantidos á precios fabulosamente módicos en la

DROGUERIA MAHONESA DE MARTIN VALLS

8, HANNOVER, 8

Administracion de Loterias

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Agosto de 1886.

Ha de constar de dos series, de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.218 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios.	Plas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
15 de 2.500	37.500
1.195 de 300	358.500
2 aprox. de 2.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.250 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	2.500
1.218	547.500

Mahon 7 de Agosto de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.



FONDA BALEAR
DE
PASCUAL ALEMANY
Palma de Mallorca
PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Para vender ó alquilar

Lo están dos casas situadas en la calle de San Fernando números 12 y 14. Informarán, Nueva, 18.

Para vender

Lo está una casa con huerto en la calle de Gracia de esta ciudad número 139.

Para informes dirigirse á su dueño en la misma casa ó al procurador don Guillermo Goñalons, San Jaime 52.

Para vender

Lo están dos casas, calle del Comercio números 19 y 21.

Para informes, calle de los Negros números 22 y 21.

Para vender

Lo están tres cuartas partes de una casa situada en esta ciudad, calle del Arrabal, n.º 124. Informarán sus dueños que viven en la misma casa y el procurador D. Guillermo Goñalons, San Jaime 52.

Para vender

Una cama de hierro para matrimonio. En esta imprenta informarán.

Casa para alquilar

Bastion n.º 15

En esta imprenta informarán.

Fábrica de pianos Wirth

Representante en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahon.